

Propuestas para la asamblea del 26 de junio de 2016. “Posición del AMPA respecto a la cooperativa (material y excursiones)”

PROPUESTA 1

Consideramos que la educación pública debería ser gratuita, incluido el material y las actividades complementarias como las excursiones. Mientras no sea así, consideramos que el sistema colectivo de material y excursiones es preferible a que cada uno se pague lo suyo.

Para que este sistema funcione, todos tenemos que pagar nuestra parte. Apoyaremos al que tenga dificultades económicas, pero no estamos de acuerdo en que quien no pague por otros motivos distintos exija disfrutar del material y excursiones pagados entre todos.

Para las familias que no puedan pagar por dificultades económicas:

- El equipo directivo ofrece pago fraccionado con plazos que decidan las familias.
- El AMPA ayudará en la medida de sus posibilidades con un sistema de becas o como en cada momento se considere
- Si después del pago fraccionado y las ayudas del AMPA aún quedan familias que no pueden asumir el pago, el equipo directivo hará todo lo posible por encontrar soluciones

Para las familias que no paguen por otros motivos distintos a las dificultades económicas:

- Desde el AMPA consideramos que deben pagar para que el sistema de compra colectiva de excursiones y material sea posible.
- Si hay familias que no desean que sus hijos/as vayan a alguna excursión, consideramos razonable que el equipo directivo pida que se manifieste expresamente.

Como ya se viene haciendo, el equipo directivo solicitará los pagos a los padres, madres y tutores, pero nunca a través de los alumnos.

PROPUESTA 2:

Consideramos que la educación pública debería ser gratuita, incluido el material y las actividades complementarias como las excursiones. Mientras no sea así, consideramos que el sistema colectivo de material y excursiones es preferible a que cada uno se pague lo suyo. Para que este sistema funcione, todos tenemos que pagar nuestra parte.

Partiendo de esta premisa, paso a enumerar la situación actual de la cooperativa del colegio San Cristobal, con la información que ha facilitado al AMPA la dirección del colegio.

Con fecha 10 de mayo de 2016 la deuda de los padres y madres con la dirección del colegio, que es la que se encarga de gestionar este servicio no obligatorio, es de 1700€. Son 17 familias que deben toda la cantidad, (50€ de media por niño) y 10 familias que deben una parte de dicha cantidad. Para que nos hagamos una idea, si son 18 clases a una media de 18 niños por clase y por 50€ cada uno, la cantidad total que deberíamos pagar los padres y madres sería de 16.200€. Si debemos 1700, la cantidad impagada sería del 10% (mas o menos). Otra forma de verlo sería 1700€ entre 50€ por niño=34 niños no han pagado la cantidad de media. Entre 18 clases daría menos de 2 niños por clase de impagos de media.

El AMPA ha intentado llegar a un acuerdo durante estos 9 meses de curso sobre la situación de las familias que con menos recursos no pueden pagar cooperativa, siendo los resultados infructuosos, ya que la dirección del colegio no contempla ningún acuerdo por escrito que conlleve la aceptación de estas familias con plenos derechos en cuanto a excursiones y materiales, una vez hayan solicitado la ayuda al colegio. El AMPA propone pagar a estas personas entre [tod@s](#), ir a 3 excursiones en vez de 4, o procedimientos similares. También propone una serie de becas para las familias mas necesitadas en función del presupuesto anual del AMPA.

Dicho esto, la dirección del colegio argumenta que hay familias que pudiendo pagar no pagan, pues no han pedido dicha ayuda ni al AMPA ni al colegio. Ciertamente es que no tienen asegurado que les vayan a ayudar, como cierto es también que con estos datos de impagos, (10% de impagos y menos de 2 niños por aula), el AMPA considera que no existen datos para afirmar tal cosa. Entendemos que las familias no pueden pagar, o que pudiendo pagar prefieren comprar productos con ese dinero de primera necesidad, en vez de ir de excursión. No así material, que ese dinero sí que habría que pagar. Las familias prefieren mantener la confidencialidad de su situación económica antes que darla y recibir una ayuda de 50€ o 100€, según tengan 1 o 2 [hijos](#) en el colegio. Lo que suelen hacer algunas familias es los días que hay excursión sus [hijos](#) no los llevan ese día a clase.

Ante esto y la afirmación por parte de la dirección del colegio que va a empezar a decir a los niños que no pagan que van a dejar de ir de excursión, el AMPA afirma:

- El AMPA sigue mostrando su voluntad de seguir buscando acuerdos con la dirección del colegio para solucionar este problema.
- Si se produjera alguna excursión en la que algún niño no fuera por esta causa, el AMPA propondrá a [tod@s](#) sus miembros que no participen en dicha cooperativa, porque dejaría de ser solidaria. Pediría a la dirección del colegio que indique el material necesario para cada niño individualmente, lo mismo que con los libros, y que cada excursión se presupueste individualmente, para que quien quiera y pueda pagar vaya, y el que no, no vaya.